

AAD 607



La democracia, un tema cumbre

Coincidiendo con la Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado que se realiza en Chile, el cientista político Alberto Sepúlveda lanzó al mercado editorial varias preguntas, pero también muchas respuestas acerca del rol que han cumplido los militares en las democracias latinoamericanas

Caracas
Carmen Silo

Por qué años, Alberto Sepúlveda. Almarza tuvo la inquietud de "saber por qué pasaron las cosas que pasaron en Chile en las últimas décadas". Fue el punto de partida del libro "¿Es posible la democracia en América Latina? Un estudio sobre los militares y la política".

El, un exiliado, se lo dedicó a su abuelo, Alberto Sepúlveda Pinto, ex general de Ejército.

Quedó satisfecho con el resultado. "Preguntes Chile, as-

pacíficamente, vive un momento espectacular".

También, porque, "nadie fue tan malo, ni tan bueno en los problemas suscitados. Nunca me gustaron las respuestas simples de los buenos y malos, o culpar a Dios o tres genios locos o delirantes de lo ocurrido". Lo mejor es, a su juicio, "que no pueden volver a pasar las cosas que pasaron. Que ningún país recibirá de nuevo un millón de exiliados. Por lo tanto, es necesario convivir juntos acá, en esta tierra. Civil y militares. Que hay que conversar los problemas, tener paciencia en caminos quebrados. Una cosa es conversar... y otra es quererse. Nadie pide tanto. Hablo



traumas y dolor por ambas partes".

El asunto está en que hay conciencia de que "las crisis que causaron los problemas no pueden volver nuevamente de las mismas. Nadie quiere que se salgan de madre, ni los militares".

A su juicio, mientras más sólidas estén las economías, más equilibrio hay entre los diversos actores de una sociedad: partidos políticos, sindicatos y empresarios, más se consolidan las democracias.

El estudio cosechó su primer buen resultado: obtuvo el Premio Nacional de Ensayo Inédito 1995, del Fondo Nacional del Libro y la Lectura.

Editado por Ediciones Chile-América Ceasac, para su lanzamiento oficial, Sepúlveda esperó el marco de la VI Cumbre Iberoamericana de Presidentes y Jefes de

Estado que se realiza por estos días en Santiago. Mandatarios y otras autoridades tratan profundamente el tema.

En poco más de 200 páginas, democracia y militares son abordados desde los tiempos de La Colonia, y recorre capítulos como la profesionalización de las fuerzas armadas sudamericanas; la aparición del militarismo; el militarismo popular; el militarismo desarrollista; el rol de Estados Unidos; la Escuela Superior de Guerra de Brasil; y la Doctrina de la Seguridad Nacional. Se pregunta, asimismo, si es posible superar el militarismo y fi-
(sigue en la pág. 10)

lo Normi Suel 10-XI-1996

La democracia, un tema cumbre [artículo] Camilo Silo.

AUTORÍA

Silo, Camilo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La democracia, un tema cumbre [artículo] Camilo Silo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile